
稲沢市環境審議会（平成２８年度） 会議録 

 

【日 時】  平成２８年１０月４日（火） 午後１時３０分～２時３７分 

【場 所】  稲沢市環境センター ２階 大会議室 

【出席者】  稲沢市環境審議会委員（敬称略） 

       大島 宏之  稲沢市医師会 

       寺嶋 和義  稲沢市歯科医師会 

       青木 啓一  稲沢市薬剤師会 

       福永 泰生  愛知県尾張県民事務所 

       石田 敏治  稲沢市小中学校校長会 

       上田 能徳  稲沢商工会議所専務理事 

       森永 成郎  豊田合成労働組合 

       伊藤たか子  稲沢市連合婦人会 

       小島  隆  平和町商工会 

       野田 珠生  ＮＰＯ法人 祖父江のホタルを守る会 

 

【事務局】  岩間 福幸  経済環境部長 

       河村 英二  経済環境部次長兼環境保全課長 

       粂田 裕子  経済環境部 環境保全課 主幹 

       圓地 慶則  経済環境部 環境保全課 主査 

        英  達也  経済環境部 環境保全課 主事補 

 

【議事次第】 

１ 議題 

（１） 稲沢市環境審議会正副会長の選出について 

（２） 稲沢市環境基本計画に係る平成２７年度市の取組実績について 

（３） 稲沢市環境基本計画に係る平成２８年度市の取組計画について 

（４） 稲沢市地球温暖化対策実行計画に係る平成２７年度実施結果について 

（５） 平成２７年度「稲沢市の環境」について 

２ その他 

 

【会議の概要】 

・事務局自己紹介 

・委員自己紹介    

・経済環境部長 あいさつ 

  本日は、お忙しい中この環境審議会に出席賜りまことにありがとうございます。この審議会

につきましては、平成１５年度に私ども稲沢市で制定いたしました稲沢市環境基本条例に基づ

く組織となっております。委員の皆様方には４月１日から２年間どうぞよろしくお願いいたし

ます。 

  今年１月ダイコーの冷凍かつ横流し事件があり、産業廃棄物を民法上の処理を行い残ってい

る一般廃棄物や排出者不明のものについて廃棄物処理業者が稲沢市環境センターに搬入し、環

境センターで焼却処分後、焼却灰はアセック（公益財団法人愛知臨海環境整備センター）で埋



立処分しております。 

さて、話は変わりますけれども、経済環境部として１０月８日（土）、９日（日）サンドフェ

スタが行われ翌週１０月１５日（土）、１６日（日）稲沢まつりが国府宮神社参道、名古屋文理

大学文化フォーラム等で行われます。お時間があればお越しください。 

  それでは、本日限られた時間ではございますが、貴重な御意見、御提言を頂き、今後の私ど

もの環境行政に活かしていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。 

 

１ 議事 

［事務局］ 

議題 「（１） 稲沢市環境審議会正副会長の選出について」 

 議事進行につきましては、事務局で進めさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 本会議の会長さん、副会長さんにつきましては、稲沢市環境基本条例第２５条の規定により、

委員の互選によって定めることとなっております。どなたか会長に立候補又は、御推薦していた

だける方は、ございませんか。 

  森永委員 

会長に大島宏之委員を推薦します。 

 只今、森永委員より大島宏之委員の推薦をいただきました。 

 会長には、大島宏之委員にお願いしたいと思います。 

委員の皆様、よろしいでしょうか。 

 ＜異議なしの声あり＞ 

 ありがとうございます。 

 会長には、大島宏之委員に決定いたしました。 

よろしくお願いいたします。 

 続きまして、副会長の選出に移ります。どなたか副会長に立候補又は、御推薦していただける

方は、ございませんか。 

  石田委員 

副会長に上田能徳委員を推薦いたします。 

只今、石田委員より上田能徳委員の推薦をいただきました。 

 副会長には、上田能徳委員にお願いしたいと思います。 

 委員の皆様、よろしいでしょうか。 

＜異議なしの声あり＞ 

ありがとうございます。 

副会長は、上田委員に決定いたしました。 

よろしくお願いします。 

恐縮ですが、大島会長及び上田副会長のお席の移動をお願いします。会長さんの議事の進行を

よろしくお願いします。 

 それでは、大島会長より就任の御挨拶をお願いいたします。 

＜会長就任あいさつ＞ 

只今、会長に御推挙いただきありがとうございました。大島でございます。環境整備は、全市民

にとって非常に重要な問題ですので、日頃、お気づきの点などございましたら御意見賜り、本会

議に御協力賜りますようよろしくお願い申し上げます。 



ありがとうございます。 

それでは、上田副会長より就任の御挨拶をお願いいたします。 

＜副会長就任あいさつ＞ 

 環境問題については、持続的な成長発展の中で、大変重要な会と思っておりまして環境問題に

ついて調査審議する審議会であると認識しておりますよろしくお願いします。 

［会 長］ 

  只今より、議事を進めます。皆様の御協力をお願いします。 

  議題「（２）稲沢市環境基本計画に係る平成２７年度市の取組実績について」及び議題「（３） 

稲沢市環境基本計画に係る平成２８年度市の取組計画について」を関連がございますので、事

務局から一括説明をお願いします。 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

○質疑応答 

［委 員］Ｑ 

  ●数値目標進捗状況一覧表の環境目標Ⅴの交通事故発生件数達成率について説明してくださ

い。 

［事務局］Ａ 

  交通事故についてH29目標値８２０件から大きく下回っています。事故が少ないことは良い

ことなので、目標達成しているため１００％としました。備考欄②に記載されていますが達成

目標値と比較してどの程度の成果があったかを表しています。 

事前に野田委員から質問をいただいております。また質問に対する回答もあわせて皆様のお

席に配布させていただきましたよろしくお願いいたします。この件について一言野田委員から

お願いしたします。 

［委 員］Ｑ 

昨年度も同様に質問し回答いただきましたが全委員の方にその内容は伝えられなかったので

今年度は配布をお願いいたしました。私は所属がNPO法人祖父江のホタルを守る会ですので

豊かな自然環境について質問しました。 

ヘイケボタルは豊かな自然のシンボルですので市が率先して保存活動に取り組んでいただき

たいと思います。また、愛知県がこの地域を尾張西部生態系ネットワーク協議会の設立に向け

準備されています。稲沢市も加盟されていると聞き安心しました。これから生物多様性につい

て積極的に進めてください。 

［委 員］Ｑ 

  ●平成２７年度市の取組実績一覧表（取組順）取組番号３２地下水の適正利用の啓発で広報

掲載中止となっているのは。 

［事務局］Ａ 

  広報いなざわが月２回→月１回になり啓発記事の掲載が出来なくなったためです。 

［委 員］Ｑ 

  ●平成２８年度市の取組実績一覧表（取組順）取組番号３２地下水の適正利用の啓発で同様

となっていますか。 

［事務局］Ａ 

  広報をＨＰに訂正をお願いします。 

［委 員］Ｑ 



  平成２７年度稲沢市環境基本計画の取組実績の概要で「該当なし」と表記されている理由が

不明なこと、また該当のない場合未達成に含めるものかどうか。 

［事務局］Ａ 

  表記について今後検討します。 

［会 長］ 

  ほかに何かございますか。無いようですので、次に移ります。 

  議題（４）稲沢市地球温暖化対策実行計画に係る平成２７年度実施結果について、事務局か

ら説明をお願いします。 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

［会 長］ 

  何か御質問、御意見はございませんか。 

［委 員］Ｑ 

  ２「平成２７年度の環境」について、１工場排水水質調査について水質汚濁防止法の特定事

業場の場合、尾張県民事務所との連携はどのようにされておられますか。本来は県の所管ではあ

るが市も独自に水質検査をされており分析結果について県にも情報提供していただくと良いと思

います。 

［事務局］Ａ＆Ｑ 

  情報共有は必要であると思いますが、尾張県民事務所さんは管轄の市町とどのような対応を

されていますか。 

［委 員］Ａ 

例えば瀬戸市の太陽光発電施設不法建設についても市との協力があり、市町村との協力連携は

必要であると認識しています。 

［会 長］ 

  何か御質問、御意見はございませんか。 

  質疑もないようですので、次に移ります。 

  議題（５）平成２７年度「稲沢市の環境」について、事務局から説明をお願いします。 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

［会 長］ 

  何か御質問、御意見はございませんか。 

  質疑もないようですので、次に移ります。 

  レジュメの２のその他について、事務局、何かありませんか。 

［会 長］ 

  ほかに何かございますか。 

  御質問もなくなりました。これで、本日の議題は全て終了いたしました。 

［事務局］ 

  本日は、長時間にわたり慎重審議を賜り、誠にありがとうございました。 

以下余白 


